



Importancia del discurso

El *Padre del Análisis Superior* ya lo ha dejado muy claro: más importante que la decisión de política monetaria en sí misma, es el mensaje que envía la Junta de Gobierno del banco central.

El primero, la mayoría de los casos, se refiere a información que ya fue descontada por el mercado, una gran cantidad de analistas con facilidad anticipan el movimiento, es muy extraño que haya decisiones que puedan sorprender al consenso del mercado.

El anuncio de la decisión de política monetaria es, en ese sentido, más relevante, puesto que permite hacer una muy clara prospectiva de cómo se manejará el instituto central en los siguientes meses.

Hoy, la Junta de Gobierno del Banco de México, encabezada por **Victoria Rodríguez**, tendrá su decisión de política monetaria que, como se sabe, será dada a conocer el jueves a las 13 horas. Nadie duda que mantendrán sin cambio la actual tasa de interés en 11.25 por ciento.

La duda está en cuál será el tono del mensaje del Banco de México. El *PAS* considera que, con base en prácticamente todos los indicadores económicos y la muy correcta política que ha seguido Banxico, el mensaje va a ser más o menos como el que sigue.

Si bien es cierto que la inflación ha disminuido hay presiones, por lo cual, el Banco de México se mantendrá expectante en el actual nivel de tasa de interés. Calculará que la convergencia hacia la meta de inflación no se dará en los tiempos planteados, sino que la inflación llegará a su objetivo unos meses después.

La Junta de Gobierno del Banco de México determinará darse un tiempo mayor en cuanto a la convergencia con el objetivo de inflación que habían señalado en las anteriores Juntas de Gobierno. A ver si el *PAS* vuelve a anticipar la decisión del instituto central.

REMATE PÓSTUMO

A nadie sorprende que **Rocío Nahle** haya dejado la Secretaría de Energía para buscar la candidatura de Morena al gobierno de Veracruz. Sin embargo, es un buen momento para analizar, no sólo su gestión al frente de esta dependencia, sino también de lo que espera a los veracruzanos si eligen a la zacatecana como su próxima gobernadora.

Durante su gestión no logró terminar la refinería de Dos Bocas. El dato más claro de lo lejos que todavía está el proyecto es que en el paquete económico para el año que entra se están pidiendo 100 mil millones de pesos para esta obra insignia del gobierno.

Muy lejos quedó la promesa de inicio de sexenio, según la cual, el país terminaría esta administración siendo independiente en materia energética; por el contrario, han seguido creciendo las importaciones.

Como jefe del sector no logró enderezar a Pemex, mal dirigida por **Octavio Romero**, al grado que ha tenido que ser la Secretaría de Hacienda, encabezada por **Rogelio Ramírez de la O**, la que ha tenido que salir a uno de los rescates más grandes de la historia para evitar que estalle una crisis financiera en el país.

Pero no ha sido el único salvamento. **Raquel Buenrostro** ha tenido que hacer magia para evitar que las decisiones de política energética terminen en una disputa comercial con Estados Unidos, que podría generar gravísimos problemas a todos los mexicanos.

En cuanto a su competencia política, hay muchos veracruzanos que se sienten preocupados porque sea una zacatecana quien aspire a gobernarlos. El diputado de Morena **Sergio Gutiérrez Luna** ha señalado que a muchos miembros de la base de su partido no les gusta que una persona de fuera de la entidad busque gobernarlos.

Temen que se repita un fenómeno como el de **Alejandro Murat**, quien nació y creció en el Estado de México, pero que gobernó la entidad por simple decisión presidencial. Los paralelismos con **Nahle** les preocupan.

REMATE NOMBRAMIENTO

El *Padre del Análisis Superior* desea felicitar al Senado por el nombramiento de **Carlos Cruz** como su nuevo director de Comunicación Social. En su paso por las Secretarías de Hacienda, Economía y el SAT ha tenido una muy destacada labor durante este sexenio.

REMATE VERGONZOSO

Jorge Carlos Ramírez Marín alguna vez fue un buen político y merecía respeto. Su ambición por ser gobernador de Yucatán ahora lo llevó a volverse legislador del Partido Verde. Lo malo para él es que otra vez no ganará la elección. Es mucho más probable que esa entidad sea gobernada por **Renán Barrera** a que **Ramírez Marín** pueda cumplir con su obsesión. Qué lástima que no quede mucho del gran legislador que se la jugó por México durante el rescate bancario.